

Personalien

Manfred Mathes 75

Manfred Mathes, langjähriger Vorstandsvorsitzender der Union Investment, feierte am 19. Juni 2013 seinen 75. Geburtstag. Nachdem er von 1972 bis 1988 Geschäftsführer der Deka Deutsche Kapitalanlagegesellschaft (heute Deka Investment GmbH) und in Personalunion der Despa Deutsche Sparkassen-Immobilien-Anlage-Gesellschaft (heute Deka Immobilien Investment GmbH) war, wechselte er zur damaligen Union-Investment-Gesellschaft mbH, der heutigen Union Investment Privatfonds GmbH. Von 1999 bis zu seiner Pensionierung 2003 hatte er den Vorstandsvorsitz der neu gegründeten Union Asset Management Holding AG inne – bis 2001 in Personalunion mit seiner Tätigkeit als Sprecher der Geschäftsführung der Union Investment Privatfonds GmbH. Darüber hinaus war Manfred Mathes in zahlreichen Börsen- und Branchenverbandsausschüssen aktiv. So war er von 1988 bis 2002 Mitglied des Vorstands des BVI Bundesverband Deutscher Investment-Gesellschaft e.V., davon 1991 bis 1996 als Vorstandssprecher. Von 1995 bis 2002 gehörte er der Übernahmekommission der Börsensachverständigenkommission beim Bundesfinanzministerium an und wurde 2002 zum stellvertretenden Mitglied in den Übernehmerat der Bundesanstalt für Finanzdienstleistungen gewählt. Die Kreditwesen-Redaktion gratuliert ihrem langjährigen Herausgeber sehr herzlich.

Stan Beckers ist zum neuen CEO von ING Investment Management International berufen worden. Er folgt **Gilbert von Hassel** nach, der das Unternehmen verlassen hat.

Arndt Günter Kirchhoff ist zum neuen ehrenamtlichen Präsidenten des Instituts der deutschen Wirtschaft Köln (IW) gewählt worden. Er folgt **Dr. Eckart John von Freyend** nach, der das Amt seit dem Jahr 2007 innehatte.

Jochen Klösges, Mitglied des Vorstands der Commerzbank AG, und **Karl Manfred Lochner**, Mitglied des Vorstands der Landesbank Baden-Württemberg, sind in den Vorstand des Verbands deutscher Pfandbriefbanken (vdp) gewählt worden.

Holger Naumann, Mitglied der Geschäftsführung der DWS Investment GmbH, ist zum neuen Präsidenten des Bundesverbands Investment und Asset Management

(BVI) gewählt worden. Er hat diese Funktion zum 1. Juli 2013 von **Thomas Neibe** übernommen, der dem Vorstand des deutschen Fondsverbandes seit 2005 angehörte und 2010 Präsident wurde.

Dr. Wolf Schumacher, Vorstandsvorsitzender der Aareal Bank AG, ist zum Vorsitzenden des Vorstands des Instituts für bankhistorische Forschung (IBF) gewählt worden. Er folgt **Dr. Hans Reckers** nach, der dem IBF über eine Mitwirkung im Kuratorium auch künftig verbunden bleibt.

Karl Sevelda ist zum neuen Vorstandsvorsitzenden der Raiffeisen Bank International AG, Wien, ernannt worden. Er folgt **Herbert Stepic** nach, der seine Funktion aus persönlichen Gründen zur Verfügung gestellt hat.

Andreas J. Zehnder, Vorstandsvorsitzender des Verbandes der Privaten Bausparkassen, ist von der International Union for Housing Finance (IUHF) zum Präsidenten gewählt worden. Er folgt **Cas Coovadia** von der Banking Association South Africa nach, der dieses Amt seit 2008 innehatte.

Aus der genossenschaftlichen Finanzgruppe

Thomas Diederichs ist zum neuen Vorstandssprecher der Volksbank Rhein-Ruhr ernannt worden.

Thorsten Iske ist in den Vorstand der Regionales Servicecenter VR-Bank Rhein-Main eG, Darmstadt, bestellt worden.

Jens Ripke ist in den Vorstand der VR-Bank in Südniedersachsen, Dransfeld, bestellt worden.

Manfred Stevermann hat zum 1. Juli 2013 den Vorstandsvorsitz bei der Sparda-Bank West übernommen. Er folgt **Jürgen Thureau** nach, der nach über 40 Berufsjahren in den Ruhestand geht.

Klaus Thaler ist in den Vorstand der Volksbank Bad Saulgau bestellt worden.

Feier-Tage

Joaquín Almunia, seit 2004 Mitglied der Europäischen Kommission und darin seit 2010 für das Ressort Wettbewerb zustän-

dig, feierte am 17. Juni 2013 seinen 65. Geburtstag.

Hermann Beck, früher Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Aschaffenburg-Alzenau, feierte am 18. Juni 2013 seinen 80. Geburtstag.

Dr. Walter Botermann, Vorsitzender der Vorstände des Alte Leipziger – Hallesche Konzerns, feierte am 12. Juni 2013 seinen 60. Geburtstag.

Erhard Bückemeier, Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Jena-Saale-Holzland, beging am 18. Juni 2013 seinen 60. Geburtstag.

Johannes Dreyer, früher Vorstandsmitglied der Sparkasse Emsland, vollendete am 21. Juni 2013 sein 90. Lebensjahr.

Georg Dummer, früher Vorstandsvorsitzender der Kreissparkasse Höchststadt a.d. Aisch, feierte am 25. Juni 2013 seinen 85. Geburtstag.

Thomas Neibe, bis Ende August Vorsitzender der Geschäftsführung der Deka Investment GmbH und bis Ende Juni 2013 Präsident des Bundesverbands Investment und Asset Management (BVI), feierte am 19. Juni 2013 seinen 65. Geburtstag.

Lothar Ostgathe, früher Vorstandsmitglied der Kreissparkasse Köln, vollendete am 24. Juni 2013 sein 85. Lebensjahr.

Prof. Dr. Rolf Peffekoven, früher Direktor des Instituts für Finanzwissenschaft der Johannes-Gutenberg-Universität Mainz und von 1991 bis 2001 Mitglied des Sachverständigenrates zur Begutachtung der gesamtwirtschaftlichen Entwicklung, vollendete am 29. Juni 2013 sein 75. Lebensjahr.

Dr. Ekkehard Storck, früher geschäftsführendes Verwaltungsratsmitglied der Deutschen Bank Luxembourg S.A., vollendete am 20. Juni 2013 sein 80. Lebensjahr.

Claus-Robert Witte, früher Vorstandsmitglied der Sparkasse Duisburg, beging am 29. Juni 2013 seinen 65. Geburtstag.

*Wichtige Basis für Personalien ist neben den Pressemitteilungen der jeweiligen Institute und den eigenen Recherchen insbesondere bei den Volks- und Raiffeisenbanken das Unternehmensregister, dessen Veröffentlichungstermine leider nicht sehr zeitnah sind.